
第１４期町田市立図書館協議会 

第１１回定例会議事録（要録）２０１２年９月１１日（火）  

９：３０～１１：３０ 中央図書館６階ホール 

 

■出席者 

（委員）   松尾昇治（委員長）、市川美奈（副委員長）、沢里冬子、石井清文 

        冨田直人、水越規容子、久保礼子、山口洋、玉目哲廉、竹内美季 

（館長）   尾留川朗 

（事務局）  近藤裕一（副館長）、佐久間隆司（庶務係）、田村俊二（庶務係） 

■欠席者    なし 

■傍聴者    なし 

 ■配布資料    

  ・第 14期図書館協議会第 11回定例会次第（資料含む） 

  ・第 1期第 2回生涯学習審議会（報告） 

  ・「いま むかし」（93号） 

・「風」（№.132、№.133、№.134、№.135、№.136） 

 

《報告事項》 

■館長報告（資料参照） 

 1．定例教育委員会 

①７月２０日 

   ○蔵書点検の結果について 

   ・2012年 6月時の金森図書館での不明本が 765件と中央と比較しても多い数字とな

っている。金森図書館では、BDS アラーム作動時に声掛け要員を配置できていな

い状況が一因とも考えられるが、年度によっての違いもあり原因の断定は難しい。 

   ○文学館展示「『サラダ記念日』から２５年 愛しき人への三十一文字 俵万知展」

の結果報告 

   ・入場者数４１６７人で当初予定の５０００人には届かなかった。 

   ・テーマ別にした短歌をパネルのほか、バナー（布面）やガラス面にシールを貼る

などして展示手法に工夫を施した。特に赤いバナーによる展示方法は大変好評で

あった。 

  ②８月３日 

   ○２０１２年度町田市教育委員会の施策等の点検及び評価（2011年度分） 

○町田市立図書館設置条例の一部を改正する条例の一部改正 

   ・鶴川駅前図書館を加える当初の条例の一部改正として、金森図書館の住居表示の
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変更による一部改正 

・組織名称としては、鶴川地域図書館となる。 

   ・鶴川団地の図書館と駅前図書館は、どちらかが分館扱いとかではなく同列扱い。 

  ③９月４日 

   ○町田市教育委員会事務局の組織等に関する規則の一部を改正する規則について 

   ○町田市立図書館設置条例の一部を改正する条例の施行期日を定める規則について 

   ○第二次町田市子ども読書活動推進計画・２０１１年度取組状況報告について 

   ○映画『カラスの親指－by rule of CROW’S thumb』公開記念 道尾秀介展「小説

の可能性－potential of novels－」の公開について 

 ２．市議会一般質問から 

   ○友井和彦議員 

   ・市内大学等の施設で市民が利用可能な図書館の現状は。 

   ・市民が利用しやすい環境を整備してはいかがか。 

○三遊亭らん丈議員 

   ・今や、本を買うのも、情報を集めるのも自宅のインターネットによって可能な時

代となったが、地域社会における市立図書館の存在意義をどのように考えている

か。 

   ○佐々木智子議員 

   ・市立図書館と連携したレファレンス機能を充実すべきだがどうか。 

   

■委員長報告（資料参照） 

  第１期第２回の生涯学習審議会（報告） 

   ・教育長から「町田市における生涯学習の進め方について」の諮問を受ける。 

・2013年 3月までにひとつの目処として統計を出す予定。 

・図書館活動も生涯学習として考えてもらいたいと発言。 

・学び続けることのできる子ども達をどうやって育てるか？ その学び方を学ぶこ

とが大切、そうすると図書館が重要だってことは自ずと見えてくる。 

 

《協議事項》 

１．市立図書館と学校図書館の連携について 

 ・学校図書館間でのネットワークができていない現状。 

 ・町田市では、専任の学校司書の配置がない。 

 ・蔵書については、学校図書標準をクリアーできている学校とクリアーできていない学

校がある。学校図書館の蔵書の充実、新しい図書をどうやって確保していくか・・・。 

 ・市立図書館としては、最終的には文言としては「支援」ということになる。 
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 ・子どもたちのプライバシーの保護・読書の自由が守られていない。 

例えば岡山では、学校司書以外は子どもたちの読書記録を一切見ない、見せないルー

ルが徹底されている。 

 ・まとめ的なものは、もう少し（１ヶ月、２ヶ月）時間を頂いて肉付けしたものを作っ

てみたい。 

 ・実際には、図書館自体の力は年々衰弱しているのではないか。そんな状況では何を提 

言しても期待ができない。 

 

２．その他 

 ・協議会の議事録がずっとでていない状況がある。 

 ・１年も２年も前の議事録を正確な形で公開することはもう出来ないと思われる。  

 ・次回の委員会までに今日の要約が欲しい・・・それが一番必要である。 

・以前に協議会としては、要約でいいということで話はまとまっている。 

・議事録の作成方法について A4１枚でいいので文章で出して欲しい。 

 

 

《次回日程》 

日時：１０月３０日（火） ９：３０～１２：００ 

場所：中央図書館６階ホール 

 


